

Un mes. 2 pesetas
SUSCRIPCION Extranjero, semestre. 20

Palma de Mallorca, Miércoles 9 de Septiembre de 1925.

REDACCION Y ADMINISTRACION
San Bartolome, 5. Teléfono n.º 6.

DEL MOMENTO

El intercambio provincial

La Diputación de Badajoz, acordó convocar una Asamblea, invitando a la misma a todas las Corporaciones provinciales de España, al objeto de establecer una oficina de intercambio, a fin de conseguir cuando menos los elementos de información necesarios para evitar que los productos nacionales sufran en el propio país alzas injustificadas.

Según la referencia que la prensa publica de los acuerdos tomados por la Diputación Provincial de Badajoz, la Asamblea que será convocada en Madrid, tendrá por objeto tratar del intercambio provincial para evitar que los artículos y productos nacionales sean encarecidos injustificadamente al ser transportados de una provincia a otra, a cuyo objeto se propone en la carta circular que ha sido cursada, crear una sección mercantil en cada Diputación que trasmita ofertas y demandas a fin de lograr la unificación de precios en toda España.

Es muy digna de ser tomada en consideración la iniciativa expresada por la Diputación de Badajoz, ya que el desarrollo del plan propuesto podría ser eficazísimo para beneficiar a los consumidores de todo el país, al tiempo que una información precisa acompañada de una organización mercantil para tramitar las ofertas y demandas que sobre aque-lla información se formularan, el que los intermediarios puedan, confabulándose, alterar encareciéndolos los precios de los artículos.

En nuestro país se carece casi por completo de elementos autorizados para practicar en un momento dado información completa y cierta de valor en los centros productores de los artículos de producción nacional, y para suplir esta deficiencia de apelar al informe de los propios interesados quienes, como es natural, informan al dictado de su particular conveniencia.

El problema se puede de una a otra provincia entablar relación directa con los múltiples productores que en cada región cultivan o fabrican determinados productos y la dificultad en establecer esta conveniente relación directa obliga a los que desean adquirir tales artículos relacionarse con quienes han cuidado de adquirir tales artículos a los productores y que al tener acaparada la mercancía, libres de toda competencia, cuidan de elevar, al límite

la a toda velocidad. Cuando el bólido llega al brusco que describe la carrera, el vertiginoso vehículo en vez de tomar la izquierda francesa de un salto terrible el declive y se precipita en el abismo. En el preciso instante en que el auto iba a despeñarse un hombre que se encontraba en el interior del carruaje se arroja de él dando un salto formidable. En el fondo del precipicio el auto aparece dividido. El choque ha sido de tal violencia que la carrocería ha quedado por completo separada del chasis. Arde haciendo el cielo torbellinos de humo negro.

El hombre que saltó del auto apareció tendido en la mitad del precipicio. Algunos campesinos de las grandes inmediatas acuden a socorrerle. Seguidamente llegan otras personas que no solamente no se inmutan por el accidente sino que dan rienda suelta a una alegría que no pueden ocultar.

El motor resopla desesperadamente. El artista aviador escucha las últimas recomendaciones del *metteur-en-scene*. El aparato se conmueve y al fin se despega del suelo.

En el azul del horizonte el avión va disminuyendo de tamaño y describe círculos concéntricos. Todo el mundo sigue su vuelo con ansiedad. Súbitamente, el aparato parece perder el equilibrio. Oscila a uno y otro lado y al fin se precipita hacia el suelo en un descenso emocionante con el motor para atrás. En los rostros de operadores y ayudantes se refleja gran angustia. Logrará el piloto enderezar el aparato a tiempo?

Cinco minutos más tarde Albert Préjean sano y salvo se quita el casco protector y relata la impresión que le produjo su acrobático y arriesgado vuelo, mientras los operadores pliegan los tripodes y enfiadan las cámaras.—*Consortium.*

Del viaje de la fragata "Sarmiento"

Interesantes intimidades de nuestro Rey con los oficiales argentinos

Sabido es que recientemente visitó el puerto de San Sebastián la fragata argentina *Sarmiento* a cuyo bordo viajaban un número de guardias marciales.

Tanto la población como el elemento oficial se desahogaron en atenciones para con nuestros hermanos de alente del Atlántico, produciendo en estos gratísima impresión el contenido homenaje de que se les hacía objeto.

Sin temor a exagerar puede decirse que los marinos argentinos se han llevado una impresión indeleble de la calurosa acogida que se les ha dispensado.

Así ellos mismos lo han manifestado en cuantas ocasiones han podido. Pero lo más vivamente les ha emocionado, ha sido la cordialidad, el afecto y la sencillez demostrada por nuestro augusto soberano.

En el último número de *El Pueblo Vasco*, llegado a esta capital encontramos interesantes intimidades de don Alfonso con los oficiales de la *Sarmiento*. De las que no queremos privar a nuestros lectores.

Refiere el mencionado periódico una conversación tenida por uno de sus redactores con un opulento propietario argentino, el señor Baca Castex, residente en San Sebastián.

El colega se expresa en la siguiente forma:

«Ayer, nos dice el señor Baca, invitados a almorzar en la Cámara de oficiales fuimos al embarcadero a despedir a un grupo de oficiales, para regresar a bordo. Los tenientes Rosta y Rozas y el alférez Canepa venían de despedirse de mi familia y ofrecerse a mi señora (nada Amparo Juantegui) un hermoso ramo de flores en nombre de la Cámara del buque. Estábamos en el Nántico cuando de improviso se nos presentó el rey Alfonso con el infante Don Juan. Al ver a los oficiales y darse cuenta de que esperaban la embarcación para trasladarse a bordo, requirió su lancha y se la ofreció. El alférez Canepa agradeció el ofrecimiento; y al oír hablar al rey, exclamó emocionado:

—¿Qué gran rey tiene España!

—¿Ustedes los republicanos, no saben lo que es ser rey, repuso el monarca; y agregó:—Yo nací siendo rey,

CRONICA DE PARIS:

“... Te diré lo que es Amor”

Un recuerdo de Madrid—Enrique Gonzalez Fiol, periodista y literato.—La ciudad y la aldea españolas a través de un fino temperamento de observador y artista.

Agosto de 1925.

De nuestra prolongada estancia en Madrid, recordamos con íntima y particular complacencia el casi cotidiano rato de agradable charla de que participábamos con artistas y literatos en la librería de Rivadeneyra, situada en el primer trozo de la Gran Vía.

Hace de esto dos años. Al caer la tarde y cuando, ya terminada la función comercial, se desarrollaba a la espalda del último alente la pesada cortina de acero, solíamos reunirnos allí hasta una decena de contornos, escritores y artistas unidos por la vinculación con la firma editorial.

En esta tertulia madrileña, de sabor clásico por tener su asiento en el templo del libro, se encontraba como dentro del marco más propio la figura de Enrique Gonzalez Fiol, a quien dedicamos el artículo de esta semana con motivo del triunfo obtenido a raíz de la aparición de su hermosa novela “... Te diré lo que es Amor”.

Allí, entre murallas de libros y trincheras de revistas, conocimos y tratamos durante algún tiempo a este escritor español, que con clara frecuencia acudía también a participar de las «tandas vespertinas» de Rivadeneyra. Gonzalez Fiol entrevistaba para «La Esfera» a las personalidades más sobresalientes de la política y del arte y por esa misión que en-

TEATRO LIRICO

Mañana GRANDE ESTRENO

REINA POR EL PUEBLO

presentación de Jla Loth

Viernes: GRANDES DEBUTS

en el mundo de habla española. Su libro *Domadores del cielo* es una obra desbordante de interés, que no debían desconocer quienes desean desentrañar los complicados fenómenos de la vida actual española; compuesto de artículos llenos de observaciones sabrosísimas a las que llama donosamente «murmuraciones indiscretas e irrespetuosas», ese libro es el mejor blasón de su gloria de periodista, profesión que le ha reportado siempre las satisfacciones predilectas, en justa correspondencia por el amor que por ella siente.

Conociamos sus méritos de literato, puestos en relieve en multitud de cuentos aparecidos en revistas españolas, en ensayos de novelas y comedias publicados en volúmenes y en traducciones esmeradas de selectos autores extranjeros. Pero esa novela «... Te diré lo que es Amor», con cuyo envío acaba de sorprendernos agradablemente rindiendo un tributo a la afición cordial nacida entre nosotros en Madrid en medio de tantas charlas confidenciales, este libro que hemos leído de un tirón, llevándonos de la mano el más constante interés a través de páginas bien urdidas y mejor realizadas, le manifiesta a nuestros ojos como un literato de airoso envolver, como un novelista de sólido valor, digno de codearse con los autores contemporáneos de primera fila.

«... Te diré lo que es Amor» es una obra del género de la novela española clásica que nos da a conocer lugares y tipos campesinos de inaspechada novedad, género el más español y el de conformación más recia, obtenida con estilo nuevo, de una soltura fluida y graciosa. Esta novela muestra a nuestros ojos figuras y paisajes muy peninsulares, sin que ello signifique que sea una simple exposición de costumbres y caracteres, sino que más bien una visión de conjunto dada con el pretexto de un caso aislado, engarzada en la trama de una narración amenísima.

A través de las descripciones de esta novela y del alma de los personajes que palpitan en ella, a través de este poema de amor y humanidad que tan bien glosa los versos de Santa Teresa, vemos nosotros la inquietud de los espíritus y la ligereza de los caracteres, inquietud y ligereza determinantes de la época actual en Europa; se ofrece a nuestros ojos el panorama de la ciudad campo de tórron o liviandades y el de la aldea, el bien hecho todavía para perfeccionar los fríos humanos y en donde la pureza y la bondad son sólo productos espontáneos, de sabor selvático.

Como el héroe de la novela, nos sentimos atraídos por el campo, donde a él se le ofrece la dicha por boca del amor constante y resignado. El campo, rico, generoso, noble y bello, convertido en páramo deleznable por nuestro torpe abandono y que ofrece constante y resignado, a la ingratitude humana todas las doloas de la vida. En medio de los rústicos y a pesar de sus odios piquetes, nos sentimos más firmes y dispuestos, como los personajes del libro, a decir mentalmente los versos de la Santa:

«Cuando en la adversa fortuna y en toda tribulación no es humilde, no es alegre, no es afable, no es amor.»

Y así como los enamorados de la fábula esperan milagros de ese Amor tan inexplicable, los que vemos con hondo pesar el aspecto doloroso, triste y feo de la ciudad, con todas las miserias morales que en ella se desarrollan, pensemos, si amamos a los hombres, que en el campo están en flor los frutos de la civilización de mañana... y esperemos también con alegría y con fe.

Benjamin.

gido al Presidente interino del Directorio Sr. Magaz.

El Gran Visir me ruega eleve a V. E. y al Directorio militar las efusivas felicitaciones del Magzen y de todos los elementos musulmanes del protectorado por la brillante ocupación de Alhucemas, asociándose al júbilo de la nación protectora que tantos beneficios le dispensa.

La victoria de nuestro ejército y la colaboración de la armada francesa han producido una sensacional impresión en la población musulmana.

Los edificios públicos y muchos particulares permanecen adornados con banderas y colgaduras.

Todavía entóro se dispone a tributar al regreso del caudillo, un entusiasta recibimiento. Sirvase elevar al Rey las respetuosas felicitaciones del Magzen.

Como da cuenta Primo de Rivera del desembarco.

Madrid 8 (12 n.)

El Consejo del Directorio terminó a las nueve y cuarto.

El general Mayendía dijo que las noticias de África que se han recibido son muy buenas. La operación ha sido brillantísima.

Análogas manifestaciones hizo el general Valpésinos.

Al salir el señor Magaz los periodistas felicitaron al señor Magaz. Este dijo:

—La enhorabuena es para todos.

Seguidamente se facilitó a los periodistas el parte que envía desde el acorazado *Alfonso XIII* el general Primo de Rivera que dice:

Ha desembarcado totalmente la columna del general Saro firmemente establecida.

Las bajas no llegan a cincuenta y más de la mitad pertenecen al harka. Cogimos al enemigo dos cañones y siete ametralladoras, bastante material y muchos prisioneros.

Todo el mundo ha cumplido con su deber; pero debo señalar la eficaz cooperación de la escuadra francesa que ha tirado mucho y bien.

La columna del general Saro es de gran fortaleza y dotada de todo género de elementos modernos.

En la región occidental las fuerzas encargadas de defender el frente siguen contrarrestando con gran bizarría el esfuerzo del enemigo, que no ha logrado romper la línea.

Son muchos los hechos que se han distinguido y pueden señalarse: reveladores del espíritu de nuestro ejército. En esta parte del frente sufrimos muy pocas bajas.

Unicamente de madrugada tuvimos diez, en un puesto atacado que se defendió con extraordinario valor haciendo al enemigo varias bajas que dejó en la alabrada.

Por el Lucus las fuerzas españolas y francesas operaron haciendo una demostración en la que no tuvieron novedad.

El general Magaz dice no hay novedad

A las cinco treinta de la tarde llegó a la Presidencia el general Magaz.

Dijo:—No hay nada nuevo. He asistido al entierro del Presidente del Tribunal Supremo de Hacienda pública don Fernando Prat. Luego fui a despedir al general Nouvilas que ha salido para Marruecos y no hay más noticias que las facilitadas al mediodía y no creo ni espero haya otras.

El general Nouvilas sale para Marruecos

En el rápido de Algeiras marchó el general Nouvilas a Marruecos.

Le despidieron todos los generales del Directorio, Subsecretarios, Directores generales, autoridades y muchos generales Jefes de cuerpo, familia y amigos.

En el mismo tren va a África el teniente de Alcalá Sr. Fuentes Pila para hacerse cargo del cadáver del teniente de ingenieros hermano suyo, muerto en uno de los ataques de Ben-Karrich.

El Rey recibe un telegrama de Primo de Rivera.

El Rey recibió al general de Ferrián Poó, general Barrera.

En Palacio se ha recibido un telegrama del general Primo de Rivera comunicando el desembarco de las tropas españolas en la bahía de Alhucemas y la marcha de los acontecimientos en Marruecos.

Llegada de un equipo quirúrgico.

Algeiras.—Procedente de Madrid llegó un equipo quirúrgico y a bordo del cañonero *Velasco*, marchó a África.

FABRA.

POR TELÉGRAFO

En el desembarco de Alhucemas cooperó eficazmente la escuadra francesa

La columna del general Saro bate al enemigo.

Tuvimos 50 bajas, hicimos muchos prisioneros

El general Sanjurjo embarca en el «Paris»

Madrid 8 (2 t.)

Melilla.—El general Sanjurjo embarcó en el acorazado *Paris* el cual salió escoltado por un torpedero español.

Durante su ausencia se ha encargado del mando de la plaza el general Aldave.

El general Riquelme aleja a los rebeldes.—Fuerzas que apoyan la operación.

Larache.—Regresó el general Riquelme después de dirigir las operaciones que han efectuado varias columnas para alejar a los rebeldes de las alturas inmediatas a las posiciones que ocupaban. La columna del coronel Froydenberg apoyó desde la posición que ocupa el avance de las tropas.

Los cañones de la columna y las posiciones contribuyeron a ahuyentar al enemigo.

Las fuerzas se replegaron sin novedad.

Jubilo en Madrid

Madrid 8 (11 n.)

Madrid.—La noticia dada a primeras horas de esta tarde en la Presidencia de que nuestras tropas habían logrado desembarcar en Alhucemas ha corrido por Madrid con gran rapidez, siendo acogida con jubilo en todas partes.

En los centros oficiales no se ha blaba de otra cosa.

Desde la Presidencia se dió aviso a todos los cuarteles donde era esperada la buena nueva, puesto que se sabía que esta operación estaba anunciada para efectuarse ayer y que fue suspendida por el marqués de Esteiza, según un radiograma que envió a la Presidencia y que fue objeto de la reunión del Directorio por la mañana.

Personas entendidas nos han dicho que el desembarco se había efectuado en Morro Nuevo, en el sitio denominado bahía de la Cebadilla para desde este sitio partir en dirección a Axdir sin necesidad de atravesar la región montañosa que existe frente a la bahía de Alhucemas.

ECOLEES FRANÇAISES

(AMBOS SEXOS)
Morey 5, 1.º, 2.º y 3.º pisos
Preparación para el ingreso al INSTITUTO y a la ESCUELA DE COMERCIO...

Pida V. un Prospecto-Reglamento
Dr. SION RIERA
De regreso de su viaje al extranjero ha abierto de nuevo su clínica de ENFERMEDADES DEL PECHO y nutrición...

LA RESIDENCIA DEL ESTUDIANTE
(Fundación RIPOLL)

40 habitaciones con ventilación directa, lavabo de porcelana, espejo de primera calidad, luz eléctrica, etc. Tiene además comedor amplio, sala de estudios...

GABINETE DENTAL
J. TOMAS RENTERIA Odontólogo
Enfermedades de la boca y dientes, Vacuoterapia, aparatos en oro, caucho, etc. Consultas:

Más telegramas

La "Gaceta,"
Madrid, 8 (11 m.)
La Gaceta de hoy publica una disposición anunciando Concurso, en oficio de letrado del Consejo de Estado...

En la Presidencia fué facilitada
noche a la prensa una nota que dice así:
"Las distintas versiones que se han circular sobre reforma de la carrera comercial, han motivado que algunas personas interesadas acudan a la Presidencia en demanda de noticias..."

Del Extranjero

Un vapor japonés se ha hundido
Shanghai.—El vapor japonés Yasuna Maru ha sido cogido por un tón y se ha hundido entre el Japón y Formosa.
Explosión a bordo de un destroyer americano.
París.—Al Chicago Tribune le comunican de Shanghai que ha ocurrido una explosión a bordo de un destroyer norteamericano resultando cuatro muertos y tres heridos.

En Lausana se celebrará la entrevista de los ministros aliados con el Gobierno alemán.
Madrid 8 (12 n.)
Londres.—El periódico Evening Standard anuncia que la Conferencia proyectada entre los ministros aliados y alemanes se celebrará dentro de quince días, bien sea en Lausana o bien Lucerna.

En los centros diplomáticos—dice el expresado periódico—se estima que por el hecho de encontrarse los aliados y alemanes en plano de igualdad, esta Conferencia es una de las más importantes que se hayan celebrado desde el armisticio.

Francia y España en Marruecos

Convoyes y concentraciones dispersados.
Madrid 8 (11 n.)
Tetuán.—En Bel-Abba una columna efectuó un reconocimiento rompiendo fuego contra una partida enemiga que hostilizaba los servicios.
Las tropas se apoderaron de 50 resacas vacunas.

De Melilla
Melilla.—Con objeto de inspeccionar las posiciones de los sectores de Dar-Drins y Tefersit ha marchado al campo el general Aldave.

Operaciones combinadas—Varias noticias de origen francés.
Fez.—En el frente Norte reina gran actividad.

Importantes contingentes de tropas se encuentran estos días en los campamentos improvisados en los alrededores, desde donde se transportan por ferrocarril y en autocamiones a los lugares fijados por el mando como primera etapa antes de entablar combate a las proximidades de las líneas enemigas.

El fin de estas operaciones será reducir a la obediencia determinadas tribus y proteger a otras, asegurando a los indígenas que vuelvan a someterse a la causa del Sultán contra toda posible represalia.

Los aparatos del tipo Goliath han comenzado a participar en los bombardeos, arrojando bombas con gran cantidad de materias explosivas y 200 kilos de peso.
El mariscal Petain se encuentra actualmente en Fez, en donde permanecerá probablemente algunos días.

El general Naulin, a pesar de padecer una afección en la garganta desde hace algún tiempo, sigue asumiendo el mando de las tropas.
Ha llegado un coronel americano, que viene a seguir la marcha de las operaciones con el Estado Mayor del mariscal.

ECOS VARIOS

"Bienvenida", sorprendido por unos malhechores.
Madrid, 8 (11 m.)
Murcia.—El diestro Bienvenida ha denunciado a la policía que cuando venían de torrear, con sus hijos, al llegar el automóvil que los conducía, en las cercanías de Lumbreras, les solieron al paso doce desconocidos, armados de pistolas y puñales amenazadores a que se pararan. El chofer aceleró la marcha, logrando que se alejaran los malhechores.
Batalla campal entre gitanos
Murcia.—En el mercado de ganaderos se desarrolló una batalla campal entre gitanos. Habo tiros y puñaladas y palos.

El Rey, de paseo
A las cinco de la tarde el Rey, visitando de paisano y acompañado del duque de Miranda salió en automóvil descomulgado por la puerta del Campo del Moro, recorriendo la céntrica de San Vicente, calles de Bilen y Arenal, puerta del Sol y principales calles, regresando a Palacio, anocheido.

Contestación a un saludo
Madrid.—El señor Franco Rodríguez en nombre de los periodistas españoles ha contestado al cariñoso telegrama de la Prensa francesa que le han dirigido desde París, saliendo al Monarca y a la nación española.

Para asistir a unos ejercicios de tiro
Ferrol.—Se espera la llegada del Capitán General señor Weyler, para que como jefe del Estado Mayor asista a los ejercicios de tiro que realizarán las posiciones que defienden la entrada de la ría.

Boda del exministro señor Golcovecha y una señorita cubana
Madrid.—Comunican de la Habana, que el sábado pasado día 5, a las diez de la noche se celebró el enlace matrimonial del exministro español señor Golcovecha con la bella señorita Josefina García, perteneciente a una distinguida familia que goza de numerosas simpatías en la Habana.

Los nuevos esposos saldrán mañana día 9 con dirección a España, a bordo del vapor Oropesa.
Entierro de don Fernando de Prat
A las cuatro de esta tarde se ha verificado el entierro del presidente del Tribunal Supremo de Hacienda, don Fernando de Prat, que falleció ayer.

Al acto asistieron el marqués de Magaz, el encargado del ministerio de Hacienda y gran número de personalidades y amigos del finado.
El cadáver ha sido inhumado en el cementario de la Almudena.

Romanones en San Sebastián
San Sebastián.—Ha llegado a esta población con el fin de pasar unos días, el señor Conde de Romanones.
Admitiendo una dimisión
Ha sido admitida la dimisión del cargo de Capitán general de la sexta región, al general don Antonio Vallejo.

El sustituto don Manuel Sánchez Ocaña.
BOLSA DEMADRID
Oficial del día 9

Table with 2 columns: Item and Price. Includes Interior (70.40), Exterior (85.10), Amortizable (89.00), etc.

De Barcelona

El gobernador civil en el Prat de Llobregat.
Barcelona 9 (6 m.)
El gobernador civil no recibió ayer mañana a los periodistas por hallarse en el Prat de Llobregat recibiendo a la Comisión de médicos que, delegados por la Sociedad de Naciones, han venido a España para estudiar los medios de extinción del paludismo.

Concejal que se suicida
En Mongüsa se ha suicidado disparándose un tiro en la cabeza, el concejal don José Ramón Urlezaga, de setenta y tres años.

Violento incendio en una fábrica
Añoche, a las nueve, se declaró un violento incendio en una fábrica de Granollers, titulada "La Pont".

Los bomberos y el vecindario de Granollers luchaban con la falta de material y de agua y por ello la alarma fué extraordinaria.
Las autoridades y fuerza de la guardia civil acudieron al lugar del suceso.

Tan pronto el personal de incendios de Barcelona llegó a Granollers comenzó los trabajos de auxilio que resultaron de gran eficacia hasta el punto de que a las once y media quedó dominado el siniestro.
Quedó destruido un almacén de maderas, cuyas pérdidas son de mucha consideración.

No hubo desgracias personales, Otro suicidio
Del terrado del convento de religiosas adra-ricies, situado en la calle de Casanova, 65, se tiró a la calle la recia Amparo Parés Royo, cuyos padres habitan en la calle de San Jerónimo, 8, 1.º

Sufrió gravísimas heridas.
Fué auxiliada de primera intención en el Dispensario de la calle de Sepúlveda, pasando luego al Hospital Clínico.

Se lucha cuerpo a cuerpo
La harka de Muñoz Grande que luchó en la vanguardia tuvo que llegar algunas veces al cuerpo a cuerpo apoderándose de varios cañones, ametralladoras y gran cantidad de material de guerra.

Los rebeldes abandonaron al huir algunos cadáveres.

Interesantes detalles de la brillante operación de desembarco de las tropas españolas en Alhucemas.

El comienzo de la ofensiva
—Los moros engañados.
—Primeros momentos del desembarco
Madrid 9 (11'15 m.)
(Urgente)

Melilla.—Ayer empezó la gran ofensiva desde hace tiempo anunciada viéndose, en los primeros momentos, coronada por el éxito más completo.

Con gran felicidad se efectuó ayer el desembarco en el punto de desembarco, constituyendo el hecho una extraordinaria sorpresa porque desde hacía tiempo se comentaba la operación suponiéndose existían grandes dificultades para realizarla.

El éxito de la empresa es debido a la excelente preparación.
Durante tres días los transportes militares de las escuadras española y francesa hicieron una labor enorme, mostrándose en diversos lugares y señalando distintas situaciones al objeto de desorientar y distraer la atención del enemigo.

Se hicieron varios simulacros de desembarco, y fué tan obstinada esta acción de amenaza al enemigo, que los obligó a distribuirse en varios lugares, viéndose sorprendido grandemente al ser lanzadas las primeras barcasas de desembarco en la bahía de Alhucemas.

A destruir una batería enemiga.—La aviación actúa.
Los soldados desembarcaron llenos de gozo, y los que llegaron en primer lugar a tierra ganaron rápidamente las cumbres fortificadas. Era su objeto destruir dos baterías que el enemigo tenía emplazadas en la vertiente occidental del Morro nuevo.

Esta operación comenzó con la intervención de varias escuadrillas de hidros franceses y españoles que produjeron gran pánico entre los rebeldes. Sin gran resistencia se consiguió, sin embargo, el objetivo.

Preparando la acción de las tropas
Otras escuadrillas de hidros desde las primeras horas de la mañana bombardearon intensamente los objetivos que debían coronar las tropas, señalando a la artillería y a la escuadra los lugares donde debían hacer fuego.

Hizo, la aviación, una labor extraordinariamente notable facilitando grandemente la acción de los soldados.
La aviación protegió, también, la marcha de las fuerzas hasta ganar las alturas del Morro.

Los soldados se entusiasman.
A nado para llegar más pronto
Una muestra del entusiasmo con que avanzaban los soldados que interviniendo en la operación de ganar el Morro, se demuestra con el hecho de que, cuando apenas faltaban cuarenta metros para llegar las barcasas a tierra, los legionarios de Muñoz Grande, los legionarios de Franco y los indígenas locales arrojaron desde las barcasas al mar recorriendo la distancia que les separaba de la plaza enardecidos y gritando fuertemente ¡Viva España!

Las fuerzas que en primer lugar llegaron a tierra fueron las mandadas por coronel Franco y después los carros ligeros de asalto.
Después de una breve pausa, durante la cual dichas fuerzas tomaron las posiciones convenientes continuó el desembarco de las demás fuerzas de choque.

Hacia el campo enemigo
Cuando terminó el desembarco de estas últimas fuerzas la jarka de Muñoz Grande rebasaba una posición muy difícil en dirección al campo enemigo al objeto de ahuyentar a los rebeldes y dar tiempo a los ingenieros para realizar los trabajos de fortificación de las posiciones previamente ocupadas.

Dichas posiciones quedaban al descubierto en condiciones de resistir cualquier agresión nocturna por reventada que hubiera sido.

Los componentes de la columna
La columna desembarcada lleva toda clase de elementos de defensa modernos, muy especialmente rollos inflamables, alambrada y sacos terreros.

Componen dicha columna principalmente fuerzas indígenas y del Tercio. La integran también algunos batallones peninsulares.

El resultado de la operación ha sido brillante. Las bajas
El resultado de la operación ha sido brillantísimo, comportándose los asaltantes como verdaderos héroes.

Las bajas conocidas hasta ahora son muy escasas en relación a la gran importancia del objetivo alcanzado.

Gracias a lo excelentemente equipada que se presentaba la columna del general Saro, las tropas lograron los objetivos de antemano señalados con relativa facilidad, manteniendo a raya con gran tesón al enemigo.

Se lucha cuerpo a cuerpo
La harka de Muñoz Grande que luchó en la vanguardia tuvo que llegar algunas veces al cuerpo a cuerpo apoderándose de varios cañones, ametralladoras y gran cantidad de material de guerra.

Los rebeldes abandonaron al huir algunos cadáveres.

La situación de los buques antes de comenzar el desembarco.—La escuadra francesa rompe el fuego sobre Axdir.—A pesar de la niebla se hacen reconocimientos aereos
Madrid 9 (12'15 t.)
(Urgente)

Melilla.—Los vapores mercantes pertenecientes a la columna que mandaba el general Saro, maniobraron cuanto lo permitió la niebla y se colocaron a la altura de la escuadra, en dirección a la plaza Indain situada al oeste de la península que forma el Morro Nuevo, mientras el Jaime I, llevando el globo cautivo, se acercaba a la ensenada de Besieuer para reconocer la vertiente occidental de Malmusín, Adra y Zuluán.

Al mismo tiempo la escuadra francesa se situó en el centro de la bahía de Alhucemas rompiendo el fuego de artillería gruesa sobre Axdir corriendo hasta el máximo alcance.

A las seis de la mañana, a pesar de la niebla, las escuadrillas franco-españolas comenzaron los reconocimientos.

Dos hidroplanos alcanzados por balas enemigas. Las tropas no pueden desembarcar a causa de la niebla. La columna de desembarco.
A las nueve de la mañana, cuando se bombardeaba Alhucemas, un aparato tripulado por el capitán Looes y el sargento Rufino Nuñez le alcanzó un disparo y planeando pudo llegar al costado del destroyer francés Somali, logrando salvarse los tripulantes.

El aparato se hundió.
El capitán Sr. Looes y el sargento Sr. Nuñez después de conferenciar con el general Sr. Fernández Pérez pasaron a ocupar un puesto en un hidro de bombardeo, que pilotaba el capitán Sr. Franco.

Este hidroplano también fué batido por los rebeldes, logrando amerizar junto al crucero Extremadura, el cual recogió a los aviadores.

A las once y media de la mañana las tropas embarcadas en barcasas que no pudieron moverse a causa de la niebla, recibieron la orden de avanzar hacia la playa de Isdam.

A la cabeza iban tres barcasas con tres carros de asalto cada una, y les seguían catorce pertenecientes a la columna.

Esta la formaban diez carros de asalto, dos banderas del tercio, tres de tabores de Centa, el harka mandada por el señor Muñoz Grande, las meallas de Tetuán y Larache, tres batallones de cazadores de África, una batería de obuses dos baterías de montaña, un parque móvil, cuatro compañías de zapadores y tres estaciones de radio.

Después continuó el desembarco de los elementos de artillería, ametralladoras, fusiles y morteros Lafitte.

Banderas del Tercio elogia las.
Han sido en extremo elogiadas las banderas del Tercio, que mandadas por Franco y Giner, desembarcaron al mismo tiempo que los indígenas y ocuparon el Morro Nuevo, Cala Quemada y Cala Bonita.

Vivac
Al atardecer las tropas establecieron un vivac en la península del Morro Nuevo, mientras continuaba el desembarco de los demás elementos de la columna.

La bahía de Alhucemas durante el desembarco y el bombardeo previo de la costa. Los cañones enemigos contestaron. Barcaza auxiliada.
Desde el lunes por la mañana el aspecto de la bahía de Alhucemas es magnífico.

112 embarcaciones de todas clases cubrían el mar en una enorme extensión.

Navios franceses y españoles bombardeaban intensamente el anfitrión montado de la bahía.

Todos los hidros franceses y las escuadrillas de Melilla, bombardeaban el campo enemigo.

Los cañones de los rebeldes respondieron al ataque, sin causar empes grandes daños a los barcos.

Una de los proyectiles alcanzó una barcaza, la que tuvo que ser auxiliada.

Otro disparo desmanteló la estación de radiotelefonía del Alfonso XIII, la cual fué reparada inmediatamente.

En la noche del lunes al martes se dió orden de embarcar en las barcasas las tropas de la columna del general Saro.

Debido a la aglomeración de buques, el cañonero Cánovas que estaba frente al Morro Nuevo, abordó al destroyer Alcedo abriéndole una gran vía de agua, que le inundó dos compartimientos.

lado de los prisioneros al interior sin causarles daño.
Todos estaban distribuidos entre las cábilas.

Han sido ahora concentrados en el fuerte de Nekor.
Abd-el-Krim ha ordenado que se les atiendan, anunciando que castigará duramente a quien los maltrata.

Esto hace suponer que el cabecilla pretende obtener buenos resultados del rescate de aquéllos.

Al regresar de tomar parte en el bombardeo de Axdir, un Goliath francés, un mesánico resbaló seccionándose un brazo y fracturándose el otro.

Consejo del Directorio
Manifestaciones de los generales Vallespina y Pedré.
Madrid 9 (3'10 t.)
(Urgente)

Han vuelto a reunirse los generales del Directorio bajo la presidencia del Almirante Magaz.

Al salir el general Vallespina dijo que hay muy buenas noticias.

Ahora—añadió—se le facilitará el parte.

Según él hasta el mar se ha puesto de parte nuestra.

Pedré, dijo que las noticias son buenas.
La noche ha pasado sin novedad.

Teníamos mucha confianza en el desembarco pues nos correspondía la iniciativa, y con demostraciones y diversidad de estrategias, hemos despedido al enemigo pudiendo elegir la zona del desembarco.

Sin embargo se ha encontrado menos resistencia de la que esperábamos.

El parte que hemos recibido dice que el general en Jefe desde el acorazado «Alfonso XIII» fundado a escasísima distancia de la costa, comunicó a las nueve de la mañana que aunque no había recibido el parte, su observación le permitía augurar que el campamento establecido ayer en Cobadilla solo fué ligeramente hostilizado, trabajando-se activamente para reforzar la fortificación.

Se completó el abastecimiento de tan importantísima base de operaciones.

El tiempo es muy bueno.
La columna del general Saro se refuerza con la organizada en Melilla.

El Comisario piensa trasladarse unas horas a Tetuán para dictar órdenes relacionadas con la situación general de la zona, dada la dificultad de comunicaciones desde el Alfonso XIII.

Otros telegramas
Un teniente de Alcalde de Madrid sale para Marruecos
Madrid 9 (3 t.)
El Teniente de Alcalde de Madrid señor Fuentes Pila, ha marchado a Marruecos para recoger el cadáver de un hermano suyo teniente de artillería, muerto recientemente en un combate.

La "Gaceta,"
Madrid 9 (3'10 t.)
(Urgente)

La Gaceta publica una disposición prohibiéndose que se deramen los residuos de acoties minerales de los buques que los empleen, con igual motivo el vaciado de los tanques de lastre de agua.

Magaz despacha con el Rey
El Almirante Magaz despachó con el Rey.

Al salir no hizo ninguna manifestación.

BOLSA
Cierre de hoy
Madrid 9 (5 t.)
Urgente

Interior 70'45
Exterior 85'10
Amortizable 89'20
Francos 33'00
Libras 33'99
Dolares 7'08
Litras 29'75
FABRA

Sorteo de Navidad
Se han recibido en la Administración de Loterías de la Plaza de Cort, los siguientes números del sorteo de Navidad de este año:
296, 23.710, 52.624 y 53.020
2.000 pesetas el billete
100 pesetas el vigésimo.

OBRA NUEVA
La vuelta al mundo de un novelista por Vicente Blasco Ibáñez
Tomo 3.º Precio 5 ptas. Librería Tous

La Pastelería y los Helados Modernos
Es la obra de pastelería y helados más completa que se conoce. Contiene cerca de 2.000 fórmulas explicadas para confeccionar exquisitos y elegantes trabajos y más de 300 ilustraciones, compuesta por Ignacio Domenech, 20 ptas.
LOS HELADOS, por Ignacio Domenech, 1 peseta.
De venta en la Librería Tous, P. de Cort

La Corbatinera

Calle Boisería, 15 y 17, cerca del Horno de casa CETRE

Estambre superior a 0'60 ptas. la madeja de 40 gramos.
Algodón núm. 18 propio para máquinas rectilíneas a 4 pesetas los 400 gramos.
Algodones y sedalinas MARCAS Martillo, Campana, D. M. C. Fuelle, Encaje Valenciana, Cometa, Manresa, etc., etc.
Algodón para bordar D. M. C. en carretes y madejas.
Hilos MARCAS Cadena, León, Focas, Sombrilla, etc., etc.
Lilianas, piezas de 10 metros a 0'35 ptas. pieza.

PERFUMES A GRANEL

AGUA DE COLONIA a 1, 3 y 5 pesetas el litro.
AGUA DE COLONIA PERFUMIDA en 6 perfumes diferentes a SIETE ptas. litro.

NOTA. Como esta casa no pertenece al GREMIO de MERCERIA, ofrece los artículos a MAS BAJO PRECIO.

Reumáticos

La Litina les es la salud!

Es menester haber pasado por aquella tortura que son los reumas, para concebir el júbilo de los reumáticos cuando se ven libres del terrible mal. Por eso les aconsejamos como régimen de lo mejor que usen con regularidad

LITHINÉS de D'GUSTIN

gracias a los cuales obtendrán un agua mineral alcalina y litinada que empleada constantemente, les permitirá considerar confiadamente lo porvenir.

Depos. gen. en España: Dalmáu Oliveras, 14, Paseo de la Industria, Barcelona.

El Valor de la Moneda

Aumenta o disminuye según la capacidad administrativa del que la gasta. Adoptando los

Calzados Bazar Balear

proteje Vd. sus finanzas; por otros caminos las perturba.

Mire sin pasión, Piense con serenidad, Pruebe con firmeza y juzgue.

Elaboración manual, Directa al Consumidor Sindicato 57, PALMA

Muebles de un piso

- Ultimos dias de liquidación a precio de saldo
- Aparador una mesa y trinchante de estilo renacimiento y casi nuevo por ptas 500
- camita de plafones 85
- camita de barandos superior 30
- cama matrimonio de madera olivo 125
- mesa comedor para 18 cubiertos con tableros. 200
- 6 sillas tapizadas con muelle 120

Calle Obispo Campins, núm. 5 antes (Rafas)



Cure su Hernia

Por la acción persistente de su voluntad poderosa. Utilice nuestro REDUCTIVO-OTURADOR y en un periodo relativo habrá alcanzado su anhelo de ser nuevamente un hombre perfecto. Con la misma sencillez que se cierra un corte, usted puede unir el distanciamiento de su membrana. Pida a

Instituto Ortopédico, Barcelona EN PALMA

CASA CODINA

Unión 8, (entre Mercado y Borne)

Elegancia-Solidez-Economía

Son las cualidades que reúne el nuevo modelo de

Armario Estuche

que se construya en los talleres de muebles de ANTONIO MIR, en el cual se puede colocar con independencia y comodidad un bien surtido equipo para Caballero.

Para convencerse no dejeis de visitar dichos talleres.

HONDEROS, 56, PALMA

Compañía Trasatlántica

SERVICIOS DIRECTOS

Línea de Cuba y México

El vapor ALFONSO XIII, saldrá de Bilbao el día 16 de septiembre de Santander el 19, de Gijón, el 20 y de Coruña el 21 para Habana, Veracruz y Tampico.

Línea a Cuba, Venezuela-Colombia, Pacífico y Puerto-Rico

El vapor MANUEL ARNOS saldrá de Barcelona el 10 de septiembre de Valencia el 11, de Málaga el 13 y de Cádiz el 15, para Las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Habana, Santiago de Cuba, La Guayra, Puerto Cabello, Curacao, P. Colombia, Colón y por el Canal de Panamá, para Guayaquil, Callao, Mollendo, Arica, Iquique, Antofagasta y Valparaiso.

NOTA.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca) ha sido suspendida la escala de Puerto Rico en los viajes de ida.

Línea de Filipinas y puertos de China y Japón

El vapor saldrá de Coruña el 18 de Vigo el 19, de Lisboa (facultativa), el 20, de Cádiz el 22, de Cartagena el 23, de Valencia el 24, y de Tarragona (facultativa), el 25 y de Barcelona el 28 para Port-Said, Suez, Colombo, Singapore, Manila, Hong Kong, Yokohama, Kobe, Nagasaki (facultativa) y Sanghai

Línea a la Argentina

El vapor REINA VICTORIA EUGENIA, saldrá de Barcelona el día 4 de septiembre, de Málaga el 5, de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires.

Coincidiendo con la salida de dicho vapor llega a Cádiz el SAN CARLOS que sale de Bilbao el último día de cada mes, de Coruña el día 1, de Villagarcía el 2, y de Vigo el 3, con pasaje y carga para la Argentina.

Línea de New-York, Cuba y México

El vapor ANTONIO LOPEZ saldrá de Barcelona el 25 de septiembre, de Valencia el 26, de Málaga el 28 y de Cádiz el 30 para Habana y Veracruz. NOTA.—Por razón de la Ley Volstead (Ley seca), ha sido suspendida la escala de New-York en los viajes de ida, efectuándose el recorrido directo desde Cádiz a Habana.

Línea a Fernando Póo

El vapor MONSERRAT saldrá de Barcelona el 15 de septiembre para Valencia, Alicante y Cádiz, de donde saldrá el 25 para las Palmas, Sta. Cruz de Tenerife, Sta. Cruz de la Palma, demás escalas intermedias y Fernando Póo. Dicho vapor enlazará en Cádiz con otro de la Compañía que admitirá carga y pasaje de los puertos del Norte y Noroeste de España para todos los de escala de esta línea.

SERVICIO ESPECIAL

El vapor REINA MARIA CRISTINA saldrá de Barcelona el día 14 de Septiembre, de Valencia el 15, de Málaga el 17 y de Cádiz el 19, directo para San Juan de Puerto Rico y New-York, admitiendo carga y pasaje para ambos destinos.

AVISOS IMPORTANTES

Rebajas a familias y en pasajes de ida y vuelta.—Precios convencionales por camarotes especiales.—Los vapores tienen instalada la telegrafía sin hilos y aparatos para señales submarinas, estando dotados de los más modernos adelantos tanto para la seguridad de los pasajeros como para su confort y agrado.—Todos los vapores tienen médico y capellán.

Las comodidades y trato de que disfruta el pasaje de tercera, se mantiene a la altura tradicional de la Compañía.

Rebajas en fletes de exportación.—La Compañía hace rebaja del 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, de acuerdo con las vigentes disposiciones para el Servicio de Comunicaciones Marítimas.

SERVICIOS COMBINADOS

Esta Compañía tiene establecida una red de servicios combinados para los principales puertos, servidos por líneas regulares, que permiten a "miti-carga y pasajeros para:

Liverpool y puertos del Mar Báltico y Mar del Norte.—Zanzibar, Mozambique y Capetown.—Puertos de Asia Menor, Golfo pérsico, India, Sumatra, Java, y Cochinchina.—Australia y Nueva Zelanda, Ho-lo, Zebu, Port Arthur y Wladivostk.—New-Orleans, Savannah, Charleston, Georgetown, Baltimore, Filandia, Boston, Quebec y Montreal.—Puertos de América Central y Norte América en el Pacífico, de Panamá a San Francisco de California.—Punta Arenas, Coronel y Valparaiso por el estrecho de Magallanes

SERVICIOS COMERCIALES

La Sección que para estos servicios tiene establecida la Compañía, se encargará del transporte y exhibición en Ultramar de los muestrarios que le sean entregados a dicho objeto y de la colocación de los artículos cuya venta como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Informarán en Palma, Jaime M. Granada, Plaza de Cort, 4.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunid

Capital social 12.000.000 de pesetas efectivas. Agencias en todas las provincias de España Francia y Portugal.

59 años de existencia

Seguros sobre la vida, seguros contra incendios Subdirector en Baleares, D. Miguel Arias, Plaza Constitución 44-5

V. Tort Matamala

Palacio 14, PALMA.

Es la casa mejor surtida y que cuenta con modelos los más perfeccionados en toda clase de fajas ventrales. Modelo especial con almohadilla neumática para contención de desprendimiento de riñones e intestinos. Personal técnico para su aplicación



Invento maravilloso

Para volver los cabellos blancos a su color primitivo a los 15 días de darse una loción diaria. Su acción es debida al oxígeno del aire, por lo que constituye una novedad. No mancha ni la piel ni la ropa. La caspa desaparece rápidamente.

Ojo con las imitaciones y falsificaciones. Depositario Catalán E. SARRA, Ronda San Pedro, 7.

Venta en todas partes.

CALLICIDA PIZA

Extirpa rápidamente sin dolor ni molestia los callos y durezas. Es curioso, no motiva los inconvenientes de otros emplastos y de los líquidos en general. De venta en las principales farmacias, droguerías y zapaterías, a 2'5 pesetas tubo. Venta F. Rover, Palma, y demás farmacias.

Se alquila

Casa de recreo en Son Lluís de la Vileta. Con jardín con todas comodidades y agua en abundancia. Informes Centro de Anuncios.

Chevrolet

5 plazas estado nuevo por un bajo precio se vende en Garage Balear Avenida A. Rosselló, 61.

VENDO

Auto marca Chevrolet, tipo Sport con instalación y arranque eléctrico, 4 plazas, en perfecto estado y a toda prueba. Informes A. A. Rosselló, 72.

Teneduría de Libros

Enseñanza diaria por las noches, Calle de Poderós, 6-2.

LOCAL

De mucha capacidad, fachada dos calles, agua abundante y a presión, se alquila en la calle de Bernardo Amer, (cerca Hornabeque).

Bicicleta

Se vende una de ocasión en buen estado. Calle de Bosch del 22 al 30.

Motor Otto

Por ampliación de fuerza se vende uno de 25-27 HP. gas pobre en perfecto estado y actualmente funcionando con cámara almendra únicamente. Informes: Centro Anuncios o en Söller, calle Isabel II, número 73.

Negocio-Agencia

Artículo de gran consumo que renta de 300 a 500 pesetas mensuales según actividad, se cederá a persona activa y solvente y que disponga de 3 a 5 mil ptas. Escribir a N. Sallés Ballester, 53, 2.º-1.º Barcelona.

Venderia

Gramófono casi nuevo, buena marca, con buena colección de discos. Informes: Centro de Anuncios

OFICIALES

Faltan en la Fotografía RUL-LAN que conozcan bien el oficio. Ganarán buen sueldo.

Compraria

Auto marca NOVO, que está en buen estado. Informes: Centro de Anuncios.

Se necesitan

Forjador, machacantes y aprendices. Para detalles, calle Luis Martí, (Ersanohe) taller de herramientas «Nolla».

SIRVIENTA

Se necesita persona práctica en trabajos domésticos. Buen sueldo. Sindicato, 67.

Galera

Se vende de cuatro asientos interior, barnizada y con ejes de poliuretano. Razón: Centro de Anuncios.

Se alquila

Un piso de tres alcobas, comedor, sala, recibidero y cocina, con agua. Razón: Centro de Anuncios.

SE OFRECE

Hombre con pocas pretensiones para cobrador, recaudista, guarda almacén o cosa análoga. Informes centro Anuncios.

Se alquilan

Varios almacenes, cocheras, garage y pisos y una caldera en venta Plaza de San Antonio—Calle Honda.

Se compran

Toda clase de cajas y barriles de madera para embalaje, muebles y toda clase de objetos de metal y cobre, pagándolos a muy buen precio. Paseo del Borne 41 y 43, tienda Frente la Fuente de las Tortugas.

Se alquila

Un gran Garage y vivienda propia, a precios económicos. Dará razón el Encargado de las obras Alzamora, Ensanche Palma.

JOVEN

De 26 años de edad, intachable conducta, sabiendo Correspondencia, Mecanografía y Contabilidad se ofrece para trabajos de Escritorio o Dependiente de Comercio. (Modestas pretensiones). Dirigirse por escrito a J. P. G., Centro de Anuncios.

SIRVIENTA

Se ofrece para casa de reducida familia. Razón Sindicato, 163-1.

Vino de mesa OLIVER

Do venta Sacristia San Jaime, número 3 (Callejón) y Merced, 8.

SE ALQUILA

Casa en El Terreno, compuesta de cuatro dormitorios, dos baños, dos fuentes y carril, situada al mar. Informes: Centro de Anuncios, 89, entresuelo.

Calado

La antigua casa de los Calados, bordados y todo lo que se refiere a la ropa blanca de la casa (Portico), se ha trasladado a Santa Catalina 13, Bajo el Socorro y Cine Moderno.

Piano

Se vende de segunda mano, Zavelilla 21, entresuelo.

Muebles a p...

Y al contado, se venden económicos, Calle Borne.

Alquila

Una habitación con agua, en casa seria, para señora sola. Informes: Centro de Anuncios.

A familia Extr...

Se alquilan para familia de recreo situadas en el terreno con agua y electricidad. Razón: Centro de Anuncios.

Un caba...

Desa casita con jardín sin hijos, alquiler por escrito a inician. P. de Anuncios.

Se alquil...

Piso espacioso, cerca del carril con huerto y jardín. Informes, Valldemorsa y paseo, entresuelo.

Se alquil...

Piso en Son Lluís de la Vileta, con agua y jardín, muy cómodo. Informes, Valldemorsa y paseo, entresuelo.

Persiana...

Se compran persianas de cualquier calidad. Razón: Centro de Anuncios.

Venta de dos...

Uno con banja y pizarra, y el otro con tablero madera. Informes de la Sociedad de Anuncios, Poniente 106, Santa Catalina.

Se vende mob...

De salón de madera primera calidad, muebles cortina de seda, etc. Informes: Centro de Anuncios.

Peletería de...

Confección y reparación de clase de pieles de animales. Inmenso surtido para adorno de vestimenta mayor parte de las fundadas, y así drópolos, o Alejandría de Babilonia.

Persianas...

Las persianas de Alejandría de Babilonia, de Alejandría de Siria, de Alejandría de Egipto, de Alejandría de Egipto, de Alejandría de Egipto, de Alejandría de Egipto.

Fábrica de...

De M. Castañer y C. De matrimonio a 25 Camas de cama. RAMON BERRUGUETA

Auto turismo

SE VENDE de segunda mano casi nuevo con arcajo eléctrico, a la Calidad, Elegancia, Comodidad. Razón: Centro de Anuncios.

Pensión...

Habitaciones ventiladas para familiar y económica. 9, principal (Palma de Mallorca).

Clases de 1.º...

Preparación para el ingreso como alumnos de las Escuelas de Magisterio. Llamada número 2-3-2.

Pérdida

De 200 pesetas desde el día Nicolás a las Capitanías. Se dará el hallazgo en el Centro de Anuncios.

AVISOS IMPORTANTES